



Manual práctico para iniciar

CÉLULAS O GRUPOS PEQUEÑOS

Cómo establecer células de crecimiento en la Iglesia local; el plan para iniciar Grupos pequeños.



Iglesia Metodista de México A.R.

Área Nacional de Testimonio Cristiano





Manual práctico para iniciar

CÉLULAS O GRUPOS PEQUEÑOS

Cómo establecer células de crecimiento en la Iglesia local; el plan para iniciar Grupos pequeños.



Iglesia Metodista de México A.R.

Área Nacional de Testimonio Cristiano



INTRODUCCIÓN

“Los planes bien meditados dan buen resultado; los que se hacen a la ligera causan la ruina.”

Proverbios 21:5.

Estimado Hermano / Pastor (a), el objetivo central de este Manual es ayudarle a elaborar y aplicar un plan para introducir y organizar adecuadamente las Células Familiares de crecimiento en su iglesia. Para adentrarnos en el tema, le invitamos a leer la siguiente ilustración:

“Los relojes suizos”

En la década de los sesentas del siglo veinte, el mercado de los relojes lo dominaban las compañías suizas. Cada año se efectuaba la feria del reloj en Suiza, en esa década un fabricante suizo presentó por primera vez los relojes digitales, aún cuando, las propias compañías suizas no prestaron atención a tan fabuloso invento. Sin embargo, a los siguientes años, Texas Instruments y Seiko lanzaron al mercado los relojes digitales. ¿Por qué razón los suizos no prestaron atención a sus propios fabricantes? La respuesta es sencilla: “oposición al cambio.”

Todos tendemos a resistir los cambios, la historia de los relojes digitales, ilustra con claridad ese grave error. Sin embargo, cuando se entiende que hay otra manera de hacer las cosas y principalmente los grandes beneficios que se obtendrán, puede declararse que se está lista para hacer cambios.

En la experiencia de Moisés en el cambio de estrategia que realizó con tan numeroso pueblo, Éxodo 18:13-32, aprendemos varios principios. Primero, él escuchó el consejo de su suegro Jetro y lo tomó como una orden de Dios. Moisés entendió el nuevo sistema organizativo y decidió cambiar el método de dirigir y pastorear al pueblo de Israel. Claramente vemos que él escoge jefes para cada rango según se le había aconsejado y le da un cambio rotundo al sistema.

A la misma convicción de Moisés llega el/la Pastor@ que desea hacer la obra de Dios más efectivamente. Conocedores de que nuestro ministerio nos ubica como facilitadores del extendimiento del reino de Dios a través de la proclamación sistemática del Evangelio con la grey a nuestro cargo, **necesitamos cambiar el modelo por otro que sea más fructífero.** A pesar de estar convencido de que hay que cambiar, puede ser que haya duda, zozobra, pensando que algunos no estarán de acuerdo, murmurarán o en el peor de los casos lo abandonarán. Es aquí, donde seguramente usted se pregunta ¿cómo puedo hacer cambios efectivamente?, ¿cómo iniciar? ó ¿cómo aplicar nuevas estrategias?, no solo para que funcione, sino hacerlo de la manera menos incómoda para la iglesia.

Es nuestro desafío en este manual Nivel I, dar respuesta a estas interrogantes, a través de un plan para establecer las células familiares de crecimiento. En Deuteronomio 1, vemos la capacidad de Moisés para persuadir, convencer e involucrar al pueblo, al nuevo modelo de trabajo por medio de pasos acertados. Aquel trascendental cambio que Moisés dio al pueblo en Éxodo 18, se explica como pudo lograrse en Deuteronomio 1, ¿Lo había notado antes? Estúdielo y se sorprenderá.

Todo cambio que da buen resultado no es efectuado por un golpe de suerte, ni se hace de la noche a la mañana, es necesario realizar un plan bien meditado y estratégico (Proverbios 21:5). Usted encontrará en el plan que le sugerimos a continuación un PROCESO compuesto por **nueve pasos, cinco aplicaciones y seis consejos dirigidos al Pastor y su liderazgo.** Además debemos hacer notar que el Plan y el periodo de tiempo que proponemos, primordialmente es en base a que es el Pastor quien tiene el liderazgo, la autoridad y el respeto de la iglesia.

MANUAL DE CÉLULAS O GRUPOS PEQUEÑOS

CÓMO ESTABLECER GRUPO PEQUEÑOS O CÉLULAS DE CRECIMIENTO,
EL PLAN PARA INICIAR LOS GRUPOS

INDICE

9 PASOS

PASO	Página
1. Conozca e implemente el PEPPIIL	5
2. Establezca un cronograma de Acciones	6
3. Conciencie a la iglesia	7
4. Establezca la Reunión de Líderes (MEP de líderes)	9
5. Realice un Seminario de Iglecrecimiento	12
6. Establezca la Capacitación Celular a funcionarios de la IMMAR y seleccione al liderazgo	14
7. Desarrolle un Culto Inaugural	17
8. Establezca una Acción Semanal de Evangelización a la vez Inicie con el Ciclo Evangelístico "Gánate a un amigo"	19
9. Prepare a la Iglesia para la transición / Ajuste la estructura	

5 APLICACIONES

APLICACIÓN	
1. Programa de la reunión del Grupo pequeño o <i>Célula</i>	22
2. Reunión de planificación de las Acciones Semanales de Ev. en ciclos en la Célula	24
3. El ciclo evangelístico en las Acciones Semanales de Ev.	25
4. Iniciar inmediatamente el Ciclo de Consolidación (Disc. Inm.)	28
5. Evento evangelístico en el templo / ASE Gánate a un amigo	

6 CONSEJOS

CONSEJO	
1. Actitudes correctas del Pastor	34
2. La estrategia liderada por el (la) Pastor (a)	35
3. Iniciar con pocos grupos	35
4. Aplicar la estrategia como se aprendió	36
5. Establecer un ciclo a la vez	37
6. Realimentar la estrategia en la iglesia piloto	38



9 PASOS

PASO 1

CONOZCA E IMPLEMENTE EL PEPPIL



¿Porqué empezar estableciendo las Células o Grupos pequeños?

Estando convencido el Pastor del modelo eclesiológico celular, conociendo a su congregación y en oración, considerará dentro de su Plan Operativo de trabajo la aplicación del *Programa Permanente de Evangelización para la Iglesia local* que contempla el establecimiento de Grupos pequeños o Células de crecimiento. Dicho programa contiene Objetivos a lograr, Metas que se deberán ir logrando, Actividades y acciones, Recursos humanos, financieros y materiales requeridos. Una de las principales aportaciones de este Manual Nivel 1, será la de proveer una guía en la implementación inicial del PEPPIL en una congregación local, a partir del establecimiento del modelo celular, de modo que se prepare a la congregación para CONSOLIDAR la cosecha multitudinaria que se espera obtendrán mediante la aplicación de las Acciones Semanales de Evangelización que indica el Programa.

El Pastor analizará la implementación de este Programa de trabajo con el responsable del área de Testimonio Cristiano para su desarrollo en la Iglesia Local e involucrará a los líderes.

Este Programa se sustenta mediante una **Ministración, Evaluación y Proyección** permanentes dirigido al liderazgo, hasta generar en el pleno de la congregación local una atmósfera favorable (Cultura de Evangelización) para su obediencia al Gran Mandato de ir y hacer discípulos EVANGELIZANDO, DISCIPULANDO Y ENVIANDO nuevos obreros a recoger la Mies del Señor.

¿Qué etapas debe comprender la implantación del Modelo Celular?

Debe contener la etapa de **concientización** (donde se transmita eficazmente la visión), la etapa de **capacitación** sobre los Grupos pequeños o Células de Crecimiento y de **compromiso** de la congregación a través de un *Pacto discipular*, **designa-**

ción de líderes y **establecimiento** y desarrollo de las primeras Células. Se debe considerar que este proceso conlleva una reestructuración; es decir, los cambios en la estructura de la Iglesia para dar lugar a las células. (Ver presentación Iglesia Celular, cambio de Paradigma)

PASO 2

ESTABLEZCA UN CRONOGRAMA DE ACCIONES



¿Qué es un cronograma?

Es una guía, la cual nos permite de una forma ordenada y sistematizada realizar las actividades durante la ejecución dentro del plan, indicando la actividad, la duración y la fecha de cada una de las tareas a realizar, dentro del mismo.

¿Por qué un cronograma?

Es necesario realizar un cronograma de actividades, ya que éste permite elaborar cada uno de los trabajos en forma ordenada y adecuada, considerando que nadie puede realizar un trabajo sin antes planificarlo, según Lucas 14:28-29.

“Si alguno de ustedes quiere construir una torre, ¿acaso no se sienta primero a calcular los gastos, para ver si tiene con qué terminarla? De otra manera, si pone los cimientos y después no puede terminarla, todos los que lo vean comenzarán a burlarse de él”. (DHH)

¿Cuándo hacer el cronograma?

El cronograma debe ser el primer paso a seguir después de la planificación porque ésta nos permite cumplir con el propósito deseado al presentar el plan.

¿Quiénes elaboran el cronograma?

El Pastor es el encargado de elaborar el cronograma de actividades, ya que esto le permitirá seguir los pasos necesarios, para obtener los resultados deseados.

¿Cómo funciona un cronograma?

El cronograma debe funcionar de la siguiente manera: a) Se debe tener un **objetivo** específico para cada actividad. b) Se debe hacer una descripción de cada una de las **estrategias a seguir**. c) Se debe **enumerar** todas las **actividades** a realizar dentro del plan. d) Se pondrá **tiempo** de duración para cada una de las actividades. e) Se debe asignar la **fecha** para realizar las actividades programadas y f) Se mencionará a los **involucrados** (responsables) con quienes se trabajará.

PASO 3

CONCIENTICE A LA IGLESIA



¿Qué es concientizar a la iglesia?

Es la tarea que emprenderá el Pastor y su equipo de colaboradores a través de reuniones especiales, para informar, motivar y convencer a la congregación de los beneficios y bendiciones de establecer esta estrategia de trabajo en el modelo celular en la iglesia. (Una estrategia es el proceso seleccionado a través del cual se prevé alcanzar un cierto estado futuro.)

(Modelo es aquello que se toma como referencia para tratar de producir algo igual, también es el esquema teórico de un sistema.)

¿Cuándo hacer las reuniones?

Estas reuniones deben hacerse antes de empezar con la estrategia, no deben hacerse durante y mucho menos después de implementarla. Recuerde “si la gente se siente traicionada, reaccionará de forma negativa” y se opondrá a ello.

¿Dónde hacer las reuniones?

Esta reunión se realiza en las instalaciones de la iglesia local, restaurantes o la casa más cómoda para hacerlo. Algo importante para el éxito de esta reunión es proveer un ambiente de amistad y no de pelea, también contar con las herramientas didácticas necesarias.

¿Quién hará las reuniones?

El Pastor es el responsable directo de esta actividad. Es importante hacer notar que el Pastor es la autoridad máxima por lo cual no puede ser delegada la responsabilidad a otra persona, porque las personas estarán más abiertas a escucharle.

¿Quiénes participan en las reuniones?

Estas reuniones deben contar con los hermanos de mayor influencia en la congregación (Administradores: Presidentes de las Organizaciones oficiales, Comisiones o Ministerios).

¿Cómo hacer las reuniones?

En Grupo pequeño, reuniones eclesiolísticas y citas personales. Veamos cada una de las modalidades:

A. Grupos Pequeños: (1er MEP de líderes)

Como una segunda acción debe reunirse a todos estos líderes fuertes y a otros de menor influencia e impartirles un mini seminario, dándoles los principios básicos de las células y las responsabilidades y privilegios de los que serán los líderes y asistentes en las Células Familiares de crecimiento. Los temas más importantes son:

1. Visión y Llamamiento (entender claramente en qué consiste la visión celular)
2. La reunión evangelística y la reunión de planificación
3. Características del líder de célula
4. Restauración y Sujeción.

Con este paso (3) estaremos iniciando nuestro primer MEP permanente de líderes.

B. Reuniones Eclesiolísticas: (Cuando la congregación es muy pequeña)

Debe aprovecharse el púlpito para motivar e impulsar la visión de los grupos familiares porque es vital justificar bíblicamente esta estrategia para que el pueblo lo mire como visión de Dios y no el capricho o la visión de un hombre. Ejemplo: El inicio de la nación israelita (Éxodo 18). El inicio de la iglesia cristiana (Hechos 2:46) y recordar que cumple con el deseo de Dios (Mateo 28:19).

Los pasos antes mencionados, son de vital importancia pero también deben ir acompañados de expresiones adecuadas para evitar malos entendidos, ofensas, o palabras que preocupen a la congregación por ejemplo: (Reorganizar en lugar de eliminar o quitar). Por eso creemos que es importante una buena actitud, un buen momento, las personas y las palabras adecuadas para asegurar el éxito de las reuniones.

PASO 4



ESTABLEZCA LA REUNION DE LIDERES

MEP DE LÍDERES (MINISTRACIÓN, EVALUACIÓN Y PROYECCIÓN)

¿Qué es la reunión de líderes?

Esta es una reunión semanal que el pastor debe realizar con los líderes y supervisores, tiene como objetivos principales: ministrar al liderazgo, evaluar y proyectar el trabajo de las células familiares.

Es importante mencionar que a través de los años hemos aprendido que esta reunión NO debe convertirse únicamente en una reunión de trabajo, ya que esto da como resultado, al pasar los meses, líderes carentes de una palabra de Dios que no se sentirán invitados a llegar a la reunión de liderazgo ya que saben que únicamente llegarán para ser evaluados y corregidos en lo que no han hecho bien.

¿Cuándo hacer la reunión de líderes?

Se debe realizar semanalmente antes de la reunión de la célula familiar. Lo cual permitirá entregar al líder su material para el trabajo de la semana que señale en la Agenda (Supervisar el avance de la aplicación de los DISCIPULADOS INMEDIATO, INTENSIVO, SISTEMÁTICO). Esta reunión debe durar 1 hora y media, se sugiere de 7:00 a 8:30pm.

¿Dónde hacer la reunión de líderes?

Esta reunión primordialmente se realiza en las instalaciones de la iglesia local. Algo importante para el éxito de esta reunión es proveer un ambiente físico adecuado,

muchas veces el ambiente físico nos ayudará a desarrollar un ambiente espiritual adecuado.

¿Quién dirigirá la reunión de líderes?

El Pastor es el responsable directo de esta actividad. Esta reunión debe tener prioridad uno en la agenda del Pastor y por ningún motivo debe de suspender esta actividad.

¿Quiénes participan en la reunión de líderes?

Los hermanos y hermanas que hayan tomado CAPACITACIÓN CELULAR A FUNCIONARIOS DE LA IMMAR y sean seleccionados por el Pastor para servir como supervisores, líderes y asistentes. NOTA: Puede ser que implementen dicho curso a la par del inicio del modelo celular.

¿Cómo hacer la reunión de líderes?

La reunión de liderazgo se desarrolla en tres pasos básicos conocidos como el MEP, es el mismo MEP que se realizará en las reuniones de planificación, sólo que en esta reunión se “MEPEA”, por así decirlo, al liderazgo en general. Toda persona que trabaja en las células familiares recibe un MEP, sea Pastor, supervisor, líder o miembro de un grupo. Es decir pasan por una ministración, evaluación y proyección.

El tiempo que lleva cada uno de estos pasos en la reunión de liderazgo no debe ser cerrado, debe desarrollarse de acuerdo a la necesidad que el Pastor mira en el liderazgo, el Pastor debe tener la capacidad de variar en cuanto al tiempo sin perder el objetivo de la reunión. Es importante que los pasos de ministración, evaluación y proyección se desarrollen en este orden ya que no podemos evaluar a un líder sin antes ministrarlo, ya que puede ser que llegue a esta reunión cargado por las diferentes situaciones que todo ser humano tiene que enfrentar sea de trabajo, estudio, familia, económico, etc.

MINISTRACIÓN

El tiempo de oración. Se debe tener un tiempo de oración al inicio de la reunión para preparar el ambiente espiritual.

Cápsula de motivación al liderazgo. El hombre de Dios, Nehemías, supo transmitir la visión que había en su corazón: La Biblia dice en Nehemías 2:18 *“Entonces los declaré cómo la mano de mi Dios había sido buena sobre mi y asimismo las palabras que el rey me había dicho, y dijeron: levantémonos y edifiquemos. Así se esforzaron sus manos para bien.”* De la misma manera este es un tiempo donde el Pastor (a), como hombre y mujer de Dios, debe transmitir la visión que Dios ha puesto en su corazón. Y, el resultado será que la gente se levantará y edificará y esforzará sus manos para bien. Esta serie de mensajes buscará motivar y capacitar al liderazgo.

La explicación de la Lección de Discipulado para la reunión familiar. Es importante que se dé la explicación de la Lección de la semana, ya que esta explicación es una motivación para llegar a la reunión y además ayudará a un mejor mensaje en los grupos y por lo tanto será factor importante para la edificación de los creyentes y conversión de los no creyentes.

La ministración. Al final del mensaje se debe tener un tiempo de ministración en base al mensaje compartido.

EVALUACIÓN Y PROYECCIÓN

La agenda. El Pastor debe elaborar una agenda que incluya los anuncios de la semana y mencionar aquellos aspectos en que se desee hacer énfasis en dicha semana según el PPEPIL. (Ver en la sección de ANEXOS)

El tiempo de evaluación. El supervisor o Pastor debe tener un tiempo para evaluar a sus líderes respecto a los aspectos que esta semana se han determinado como los más importantes. La evaluación no debe ser algo cerrado debe realizarse en base a lo que el Pastor crea más necesario evaluar. Los aspectos que normalmente son evaluados son asistencia a la iglesia, asistencia a grupos, asistencia a planificaciones, conversiones, grupos a multiplicar, fólder de líder (informe de líder y hoja del plan de ciclo), resultado de una actividad especial, lectura bíblica, etc. Lo que debe

tener prioridad sobre todos estos aspectos son las metas a lograr en el ciclo. El Pastor no debe perder de vista que uno de los objetivos principales de esta reunión es el avance en la obra del Señor.

El tiempo de proyección. Se debe tener un tiempo para proyectar las metas del ciclo en Acciones Semanales de Evangelización y actividades del mes. Los aspectos que se proyecten para esa semana deben ser evaluados en la próxima reunión de liderazgo.

Una agenda sugerida a desarrollar en la reunión es la siguiente:

1. Tiempo de oración	10 minutos
2. Cápsula de motivación al liderazgo	20 minutos
3. Explicación de la Lección de Discipulado	20 minutos
4. Evaluación y proyección	30 minutos
5. Tiempo de convivencia	10 minutos
Total	90 minutos

PASO 5

REALICE UN SEMINARIO DE IGLE-CRECIMIENTO



¿Qué es el Seminario?

Es un curso de tres días en el cual se capacitará a la iglesia local, enseñando los principios de la estrategia de las células familiares en ciclos, despertando llamamiento divino, compromiso a la visión y misión de la iglesia.

¿Cuándo realizar el Seminario?

En algún fin de semana del segundo mes del plan “Cómo iniciar las células”. Sugerimos que lo realice viernes por la noche, sábado todo el día y culmine en el culto dominical.

¿Dónde realizar el Seminario?

Puede realizar el seminario en el edificio de la iglesia local o en un ambiente adecuado.

¿Quién realizará el Seminario?

El Pastor, él como líder de la iglesia local, debió haber recibido un seminario de iglesia-crecimiento y haber visto el funcionamiento de las Células Familiares de Crecimiento, lo cual lo habilitará para compartirlo con su iglesia. Además, el Pastor podrá apoyarse con un Pastor con experiencia en crecimiento celular que le ayude a compartir el seminario.

¿A quiénes se impartirá el Seminario?

A toda la iglesia, especialmente a los hermanos en puestos de autoridad (administradores), líderes y presidentes de Organizaciones oficiales: LMJI, FHM, SMF, LBSC y GM.

¿Cómo realizar el Seminario?

Con una serie de cuatro predicaciones y cuatro talleres con los siguientes temas:

PREDICACIONES

Visión: Amor por los perdidos y deseo de discipular (cuidar) a los convertidos.

Llamamiento: La convicción de que es útil para cumplir los propósitos de Dios.

Restauración: Una vida de integridad y sujeción del ego para poder ser un instrumento útil en las manos de Dios.

Bendiciones de la estrategia de grupos: Hacer ver a la iglesia los admirables resultados del crecimiento integral y cuidado personal.

TALLERES

Acciones Semanales de Evangelización. Desarrolladas bajo un proceso estratégico de seis semanas para compartir el evangelio con nuevas personas y que puedan tomar la decisión por Cristo.

Dinámica de la Reunión celular: Ideas y directrices a considerar durante la actividad semanal que reúne a un grupo de hermanos y hermanas con el propósito de adorar, tener comunión, servir y evangelizar. Un programa sugerido podría ser: (ver sección de anexos)

Reunión planificación: Es la actividad semanal en la que el líder ministra, evalúa y proyecta (MEP) a su equipo de trabajo. Lo importante de esta actividad es cumplir con estos tres propósitos (Ministrar, Evaluar y Proyectar) y no únicamente desarrollar la agenda.

Perfil de un líder de Célula: fidelidad, amor, humildad, autoridad y servicio.

Perfil de un Discipulador: Pasión, compromiso de seguimiento al nuevo convertido, preparación, etc. (Ver PPoint Discipuladores, PEPPIL, Com.Ev. y Disc.local)

PASO 6

ESTABLEZCA LA CAPACITACIÓN CELULAR A FUNCIONARIOS DE LA IMMAR Y SELECCIONE AL LIDERAZGO



¿Qué es el Curso de Liderazgo Celular?

Este curso es para aquellos que serán parte de su equipo de liderazgo. Estos hermanos deberán conocer los diferentes niveles de Discipulado que ofrece el PRN, a saber: INMEDIATO, INTENSIVO Y SISTEMÁTICO y ser Miembros en Plena Comunión activos e involucrados en el trabajo de una célula.

Este curso fue diseñado para desarrollar habilidades en estos tres aspectos: liderazgo, estrategia y herramientas de trabajo. Al mismo tiempo que desafiará a nuestros estudiantes a responder al llamado de Dios comprometiéndose a servir a su iglesia, comunidad y nación.

¿Cuánto debe durar?

Toda iglesia que inicie con la estrategia de grupos celulares debe reorganizar su Escuela Dominical de modo que dé prioridad a la formación de nuevos líderes para la

Obra del Señor. Dichos ajustes tendrán como fin **formar los futuros líderes en áreas de servicio, vida devocional, doctrina bíblica, carácter, visión y por supuesto dominar y saber aplicar correctamente la estrategia de grupos celulares**. Además de proveerles la oportunidad de ver cumplida su misión formando discípulos, la Escuela Dominical debe proveer a los cristianos metodistas un entrenamiento ministerial constante.

Esto permitirá que la visión celular se establezca y se enriquezca a través de la participación activa de todos los cristianos que conforman un cargo pastoral. No hay límite, todos pueden ser parte de este entrenamiento permanente y ver hechos realidad sus deseos de ser un fiel discípulo de Cristo “enteramente preparado para toda buena obra” (2 Ti. 3:17 RV). (Tomado de la Tesina titulada: “EVANGELIZACIÓN, CONVERSIÓN Y DISCIPULADO: IMPLEMENTACIÓN DE UNA ESTRUCTURA CELULAR PARA EL EXTENDIMIENTO DEL REINO DE DIOS EN LA CONFERENCIA SEPTENTRIONAL DE LA IGLESIA METODISTA DE MÉXICO, A. R., Pbro. Isidro Martínez Cortés, pp. 45)

Este curso está diseñado para ser desarrollado en sesiones de trabajo semanal que se distribuyen entre cuatro y cinco meses en los días y semanas que el Pastor estime conveniente. Por lo que también, esta reunión puede desarrollarse en el día del culto menos concurrido, entre semana o en el fin de semana, el Pastor deberá analizar qué día le resulta más efectivo en cuanto a asistencia y mejor atención de los participantes en la estructura celular.

¿Dónde hacer la Capacitación Celular?

Esta reunión debe realizarse preferentemente en las instalaciones de la iglesia local. Y se sugiere llevarlo durante la Escuela Dominical o a través de los Grupos de Estudio Bíblico entre semana. No se recomienda llevarlo durante el MEP para no saturar de información al liderazgo. El Pastor buscará la mejor manera de implementarlo.

¿Quién hará la Capacitación Celular?

La persona idónea y recomendada es el Pastor en apoyo de su liderazgo local.

En el último de los casos deberá ser el Asistente del Pastor, pero bajo su supervisión. El Pastor y su liderazgo local deben conocer y utilizar el material didáctico necesario para cada una de las sesiones.

¿A quiénes se les impartirá la Capacitación Celular?

A los futuros líderes de células familiares, estos deben ser seleccionados por el Pastor con la guía del Espíritu Santo. Hay que notar que este sistema es diferente en actividades y exigencias por lo que hay que pasar por la lupa a aquellos que serán los líderes de las células familiares no importando qué privilegios hayan tenido en el pasado. Si se ajustan al nuevo perfil podrán ser líderes de células familiares. Naturalmente, pueden surgir candidatos de los grupos de creyentes que están en consolidación, como lo incide el Discipulado inmediato en la Lección 12, "Usted avanza en el propósito de Dios" (ESCUELA DE DISCÍPULOS) donde se prepara al alumno a integrarse a la Escuela Dominical para ser equipado y desarrollar su servicio en la IMMAR.

Se espera que los candidatos a líderes posean el siguiente perfil:

- > Lealtad a Dios y al Pastor
- > Obediencia a Dios y al Pastor
- > Visión divina (Amor por el prójimo)
- > Llamamiento divino (compromiso profundo con la obra de Dios)
- > Llenura del Espíritu Santo (una vida de santidad, buen testimonio)
- > Liderazgo (Influencia sobre otras personas)

¿Cómo hacer la Capacitación Celular?

El contenido se enfoca a tres temas principales que son:

- > **Liderazgo**, en los Grupos pequeños o Células de Crecimiento.
- > **Estrategia** (ó sistema) de los Grupos pequeños o Células de Crecimiento y
- > **Herramientas** de trabajo.

Objetivos:

- Motivar y orientar a los participantes para desarrollar su capacidad de liderazgo.
- Explorar las ventajas de la estrategia celular para el alcance evangelístico y de discipulado que emplea la IMMAR.
- Proveer herramientas para el desarrollo de sus dones y ministerios a partir de su integración a una célula como: Maestros de niños, Ministros de alabanza, Ministros de intercesión, Consejería, Enseñanza, etc. *(El PRN de 0 a 14 años “Mis primeros pasos con Jesús”, ofrece material ideal para evangelización infantil en el material, pero se requiere aplicar el “Manual de entrenamiento para Maestros de niños en grupos celulares”)*
- Reconocer y habilitar a cada uno de los estudiantes que cumplieron con el programa para enviarlos a desarrollar eficientemente lo aprendido en el contexto de una célula.

Perfil de egreso:

- Asistencia comprobada a los cursos.
- Mostrar un alto nivel de compromiso.
- Haber aprobado satisfactoriamente los exámenes de cada lección.

PASO 7**DESARROLLE UN CULTO INAUGURAL****¿Qué es el Culto Inaugural?**

Es una reunión especial con ambiente de fiesta, celebrada en el culto más concurrido de la semana, con el propósito de alentar a la congregación al trabajo de crecimiento y hacer notar lo sumamente importante que es la estrategia de células. Es el cierre de la etapa de preparación inicial y principalmente es el inicio entusiasta e informativo del nuevo programa de Grupos pequeños o Células de crecimiento.

¿Cuándo realizar el Culto Inaugural?

Al final de los tres meses, como se contemple en el Cronograma, al mismo tiempo es el comienzo del programa de los Grupos pequeños o Células de Crecimiento. Debe realizarse en el culto principal de la semana antes de la primera reunión familiar.

¿Dónde realizar el culto inaugural?

Generalmente debe realizarse en el edificio de la iglesia o en un salón especial.

¿Quién realizará el culto inaugural?

El Pastor deberá predicar un mensaje inspirador que hable de la visión de la iglesia y su propósito de crecimiento integral, señalando las bendiciones que producirá la estrategia de las células. También, es importante que los que participen en dicho culto estén inspirados con la visión de las células.

¿Cómo realizar el culto inaugural?

El orden del programa puede cambiar, lo importante es cumplir con los propósitos y los **Elementos clave** (valiosos) del culto, como son:

- > Mensaje inspirador sobre la visión de la estrategia de células familiares.
- > Himnos y cantos de Alabanza y adoración relacionados con la visión de la iglesia. Generar un ambiente de celebración.
- > Ambientación del espacio a utilizar, oración, etc.
- > La participación del liderazgo involucrado, así como de los anfitriones, quienes abrirán sus casas para la apertura de las células, es clave en todo.

PASO 8



ESTABLEZCA UNA ACCIÓN SEMANAL DE EVANGELIZACIÓN A LA VEZ, INICIE CON EL CICLO EVANGELISTICO “GÁNATE A UN AMIGO”

¿Qué es el ciclo evangelístico?

Es el proceso estratégico de seis semanas, que a través del aprovechamiento y construcción de puentes naturales presenta el mensaje del evangelio de manera efectiva. El propósito del ciclo evangelístico es identificar, interceder, contactar, invitar y llevar al amigo a la actividad evangelística. (Ver tríptico y PPoint “GÁNATE A UN AMIGO” o PROYECTO MIES)

¿Cómo y dónde establecer el ciclo evangelístico?

Inicia en la reunión de líderes (MEP), en la semana después del culto inaugural y se le da seguimiento en la reunión de planificación del grupo (MEP de grupo).

¿Quién y a quiénes se establece el ciclo evangelístico?

El Pastor en la primera reunión de líderes ministra a los supervisores, líderes y asistentes además reparte a cada líder la “Hoja de planificación—Ciclo Evangelístico”, que servirá para anotar la lista de invitados inconversos que los miembros de los grupos trabajarán en el ciclo.

¿Cómo establecer el ciclo evangelístico?

En la primera reunión de líderes el Pastor comparte un mensaje inspirador ministrando amor por los perdidos, expone el mapa del ciclo evangelístico (Ver PPoint o tríptico de la Acción Semanal “Gánate un amigo”) y además reparte y explica a cada líder la “Hoja de planificación—Ciclo Evangelístico” que contiene los espacios necesarios para anotar los nombres de los invitados.

La primera semana del inicio del programa de células familiares da comienzo el ciclo evangelístico. Básicamente habrá dos reuniones, la primera es la reunión del Pastor

con el liderazgo. (MEP de líderes) y la segunda es la reunión de líderes con su equipo de trabajo (planificación o MEP de grupo).



PASO 9

PREPARE A LA IGLESIA PARA LA TRANSICIÓN, AJUSTE LA ESTRUCTURA

El Pastor es el elemento clave.

Nuestra iglesia Metodista nació con una estructura celular. Al trabajar en Células, estamos volviendo a tomar lo nuestro. En la iglesia local, el Pastor es el elemento clave **que debe entender más claramente el proyecto celular y dirigirlo en unidad con su grupo de líderes**. En la integración de la primera célula es necesario invitar a todos los líderes principales de la iglesia a fin de no excluir a nadie. El día de hoy, las iglesias más grandes del mundo tienen alguna modalidad de Estructura Celular. (Ver PPoint “El Pastor es el clavo o la clave”)

¿Quiénes participan en los ajustes?

El Pastor y su liderazgo, la Junta de administradores.

¿Qué implica el ajuste a la estructura?

Este paso es tan importante, o quizás más importante que otros. Para que las Células produzcan el crecimiento deseado es indispensable comprender el siguiente concepto: **Las células son EL ministerio y no UN ministerio más.** El Pastor y la Junta de Administradores deben estar dispuestos a transformar la congregación, si quieren ver el crecimiento de su iglesia.

¿Porqué hacer los ajustes?

Debemos tomar en cuenta que existe una diferencia entre *ser una iglesia DE células* y *una iglesia CON células*. Esta diferencia radica en que *la iglesia DE células* ha comprendido que las Células familiares no sólo son la columna vertebral de la con-

gregación, sino la base para el trabajo de la iglesia. Llevar a toda una congregación a obedecer el Gran Mandato, implicará que la prioridad en el programa de la Iglesia serán las células familiares de crecimiento y se buscará que toda familia participe en una célula.

Todos sirviendo bajo una misma visión. Es importante que los líderes a cargo de los distintos ministerios que conforman una iglesia local tales como: Maestros de Escuela Dominical, Oración, Diáconos, Alabanza, etc., ajusten sus planes de trabajo al Modelo Celular de la iglesia. Es decir sujetarse y depender del plan, calendario y programación de las células familiares; al hacer estos ajustes en los diferentes ministerios, estaremos funcionando bajo el lineamiento nacional del Área de Testimonio Cristiano que señala: **Todo Pastor y líder laico de todo ámbito, cualquiera que sea su función, deberá llevar fruto, discipulando a una persona o familia y formando una célula en el lapso de un año. (Cada año)]** así lograremos fortalecer, ministrar y servir a la iglesia y por ende, a las células familiares.

Las células familiares proveen el personal para los diferentes ministerios. Es decir que si alguien quiere participar en los ministerios de la iglesia, debe pertenecer a una célula, porque ésta es la manera de garantizar el cuidado pastoral de los que sirven y al mismo tiempo se sostiene la estructura de las células.

¿Cuándo hacer los ajustes?

Se recomienda que estos ajustes se hagan antes de implementar la estrategia de células. Para evitar competencia mal sana o choque de estructura.

¿Dónde hacer los ajustes?

Estos ajustes deben hacerse en las diferentes actividades o modelos de trabajo con los que cuenta la iglesia. La razón es que muchas veces estos distraen o se oponen a fortalecer la nueva estructura.

La estructura celular es compatible con las Organizaciones

Si bien algunos consideran que las Organizaciones oficiales se contraponen al modelo celular, como Iglesia Metodista consideramos que no es así. Porque una congregación está conformada de familias, y las familias que son parte de una célula, pueden, y aún más deben, participar en una Organización como un complemento de su experiencia cristiana. Las Organizaciones oficiales atienden a los diferentes intereses de una familia: hombres, mujeres, ancianos, jóvenes y adolescentes, por lo que deben promover que todos sus miembros sean parte de una Célula Familiar de Crecimiento. (Recomendamos ver el PPT “CÓMO INICIAR UNA CÉLULA O GRUPO PEQUEÑO DESDE UNA ORGANIZACIÓN OFICIAL”)

APLICACIONES



1ª APLICACIÓN

PROGRAMA DE LA REUNIÓN DEL GRUPO PEQUEÑO O CÉLULA

Funciones ó Privilegios (Éstas las distribuye el líder entre los hermanos miembros de la célula al inicio del ciclo y se pueden ir rolando)

Líder: Es el responsable de que la reunión cumpla su objetivo.

Diáconos o servidores: Son los responsables, antes y después de la reunión, de cuidar y arreglar todo el mobiliario del lugar a usar.

Maestro de ceremonias: Generalmente es el asistente (sub-líder) de conducir la reunión. (Programa sugerido para fines evangelísticos)

Ministro intercesor: Es la persona que intercederá para que el mensaje cumpla su objetivo, debe hacerse en el tiempo del desarrollo del estudio bíblico.

Maestro de niños: El que tiene el ministerio de enseñanza con los niños que asisten a la célula.

PROGRAMA GENERAL DE LA REUNIÓN DEL GRUPO PEQUEÑO O CÉLULA:

Bienvenida. Es el primer contacto con los amigos y hermanos. Debe hacerse con dinamismo, amabilidad y una cordial sonrisa. El objetivo es hacerlos sentir parte del grupo (se recomienda que sea el anfitrión).

Presentación de invitados: Se utiliza para “romper el hielo” entre hermanos e invitados.

Oración inicial. Es una oración corta, para agradecer a Dios por la presencia de cada uno en la reunión y encomendar la reunión en las manos del Señor, lo cual es de vital importancia.

Lectura bíblica. Es una porción de las escrituras que da luz o se relaciona al tema de la predicación del día. Debe hacerse con voz clara, fuerte y velocidad adecuada, poniendo sentido a la lectura.

Cantos o himnos de alabanza y adoración. Deben ser uno o dos cantos, no más. Estos deben ser con ritmo que motive a los asistentes a cantar con júbilo. Se recomienda usar himnarios o cantos con pistas o instrumento musical. También los cantos estarán relacionados con el mensaje.

Mensaje. Será compartido por el líder o el asistente cuando se le designe. Es necesario conocer, como la palma de la mano, los puntos del bosquejo y exponerlo con amor y fervor, utilizando el llamamiento como el clímax y que vaya ligado a la conclusión que sea un reto a entregar su vida a Jesucristo. (Se sugiere usar algunos testimonios en base a la Acción Semanal “Cómo presentar el Testimonio personal”)

Anuncios. El líder o el asistente transmiten los anuncios de la semana de manera interesante y amena, asegurándose que el contenido sea captado por todos (no debe faltar la invitación al servicio dominical según la hora que se les ha asignado para asistir).

Oración final. Es una oración corta, para bendecir y agradecer a Dios la presencia de cada uno de los asistentes.

Detalles finales:

Refrigerio: Debe ser sencillo, refresco o café y un pan. Los diáconos la repartirán, mientras los demás hermanos proporcionan un ambiente agradable, teniendo como prioridad atender a los invitados.

Orden del lugar: Los diáconos se encargaran de dejar el lugar limpio y ordenado.

Atención final: El líder, el asistente y los ayudantes del grupo despedirán a los hermanos e invitados a la reunión y cuando se considere necesario se acompañará al invitado, o al nuevo convertido hasta su hogar.



2ª APLICACIÓN

REUNIÓN DE PLANIFICACIÓN DE LAS ACCIONES SEMANALES EN CICLOS EN LA CÉLULA FAMILIAR DE CRECIMIENTO

Esta es la reunión de los miembros de la célula para planificar las Acciones Semanales de Evangelización comenzando con el Ciclo Evangelístico, para culminar con el de Consolidación o Discipulado, así como la distribución de privilegios o funciones. Esta reunión se efectúa en la Célula. De acuerdo al Cronograma de la iglesia local, el Pastor y su liderazgo señalarán el inicio del ciclo evangelístico y también cuándo termina. La culminación de un ciclo señalará el inicio del siguiente hasta encaminar a los nuevos creyentes en los diferentes niveles de Discipulado: Inmediato, Intensivo y Sistemático, hasta Probandos.

Durante la reunión de planificación el líder deberá...

Ministrar: Es indispensable que cada líder pueda llevar a los miembros de su Célula a un tiempo para estar en la presencia de Dios e implorar su apoyo y bendición.

Orar: Se adora a Dios, y se intercede por las necesidades de los hermanos, metas de la célula y de la iglesia, buscando la guía del Espíritu Santo, previo al inicio de cada nuevo ciclo.

Preparar un Mensaje inspirador: Es una cápsula visión que inspire y comprometa a los miembros de la célula a evangelizar, consolidar y disciplinar.

Evaluar y Proyectar (Feedback): Es importante analizar lo sucedido, ver en donde se está y planificar a dónde se quiere llegar. Los aspectos más frecuentes a evaluar y proyectar son: Los ciclos de evangelización, consolidación y discipulado; además del desarrollo de los privilegios de cada semana.

Los instrumentos que sirven para evaluar y proyectar adecuadamente son:

- Informe estadístico del ciclo (ver sección de anexos)
- Hoja de planificación del ciclo (ver sección de anexos)
- Reporte estadístico del líder (ver sección de anexos)
- Formato de Rendición de cuentas cada 3 meses al Dttal. y cada 6 meses al Confl.



3ª APLICACIÓN

EL CICLO EVANGELÍSTICO EN LAS ACCIONES SEMANALES DE EVANGELIZACIÓN

Definición:

Es el proceso estratégico de seis semanas, que a través del aprovechamiento y construcción de puentes naturales presenta el mensaje del evangelio de manera efectiva. El propósito del ciclo evangelístico es identificar, interceder, contactar, invitar y llevar al amigo, vecino o familiar a la actividad evangelística.

Justificación:

El ciclo evangelístico surge del deseo de aumentar la efectividad de ganar almas para Cristo mediante las Acciones Semanales y de proveer espacios para que los gru-

pos puedan consolidar a los nuevos convertidos, profundizar en doctrina, amistad y experiencia espiritual.

Objetivos:

Desarrollar un evangelismo relacional, guiado por el Espíritu, no improvisado, que permita la conversión de los invitados, sin limitar el evangelismo espontáneo.

Ayudar y acompañar a los miembros del grupo en un proceso mediante el cual logren atraer a sus amigos a un día especial evangelístico.

Desarrollar en cada miembro del grupo un sentido de compromiso hacia el evangelismo y al crecimiento explosivo de la iglesia.

Crear espacios para que cada grupo pueda poner en práctica los cinco propósitos de la iglesia que son: adoración, comunión, servicio, evangelismo y discipulado. Estos son principios bíblicos universales.

Crear cada seis semanas un ambiente agradable y seguro, en el grupo y en la iglesia para que los hermanos se sientan confiados de llevar a sus amigos.

Estrategia: La estrategia del ciclo es asignar a cada semana una actividad que progresivamente nos conduzca al logro de los objetivos.

Inicio del proceso: Un buen proceso debe iniciar y culminar con un buen evento: La Acción Semanal de Evangelización seleccionada.

El ciclo evangelístico debe incluir por lo menos 3 eventos:

1. Reunión de líderes. La primer reunión de líderes en el ciclo debe de ser una reunión inspiradora que comprometa a todos a involucrarse plenamente en este proceso evangelístico.

2. Planificación del ciclo. La primera planificación debe de ser una planificación extraordinariamente inspiradora enfocada a involucrar a todos los miembros del grupo en el proceso evangelístico.

P.ej., la Acción Semanal de Evangelización “**Gánate a un amigo**”. Es el evento que culmina el ciclo evangelístico. Se ampliará la información más adelante. (Ver PPoint “Gánate a un amigo”, EJEMPLO DE PLANIFICACIÓN DE UNA ACCIÓN SEMANAL DE EVANGELIZACIÓN)

3. Desarrollo del proceso. Actividades principales:

- 1a Semana: Hacer listado de invitados (Hoja de Planificación - Ciclo Evangelístico)
- 2a Semana: Ministran a los miembros del grupo e interceder por los invitados.
- 3a Semana: Contactar a su invitado.
- 4a Semana: Confirmar la asistencia del invitado al día especial evangelístico
- 5a Semana: Ayunar por su invitado. Hacer cadena de oración por la actividad e invitados.
- 6a Semana: Llevar al invitado al grupo y al día especial evangelístico

Actividades del ciclo evangelístico:

Primera semana

Evaluar proceso evangelístico del ciclo pasado.

Elaboración de la lista de invitados del presente ciclo (Hoja de Planificación)

Programar ayunos y orar por los invitados

Segunda semana

Completar la lista de invitados del presente ciclo (Hoja de Planificación)

Interceder en el grupo por los invitados anotados en la hoja visión

Entregar copia de la Hoja de Planificación el domingo de esta semana a su Pastor(a)

Programar ayunos y orar por los invitados

Tercera semana

Programar ayunos y orar por los invitados

Contactar a su invitado

Cuarta semana

Programar ayunos y orar por los invitados

Confirmar la participación del invitado para el día especial evangelístico del grupo y de la iglesia

Quinta semana

Realizar cadena de oración

Programar ayunos y orar por los invitados

Sexta semana

Programar ayunos y orar por los invitados

Llevar al invitado al día especial evangelístico del grupo y/o de la iglesia (Acción Semanal seleccionada)

Final del proceso. Descripción del día del evento evangelístico: Este es un día totalmente evangelístico en el cual, se espera una cosecha multitudinaria.



4ª APLICACIÓN

INICIAR INMEDIATAMENTE EL CICLO DE CONSOLIDACIÓN

(Discipulado Inmediato)

Cita bíblica: Juan 15:16

Objetivo: Que los miembros de la Célula aprendan cómo funciona el proceso del Ciclo de Consolidación.

Justificación.

Nuestro “talón de Aquiles” ha sido la ausencia del seguimiento o consolidación del fruto que alcanzamos mediante nuestras acciones evangelizadoras. Por ello, al desarrollar las Acciones Semanales dentro del Ciclo de Consolidación, nuestro interés es *despertar en los miembros de la IMMAR la pasión que nos haga sentir una fuerte emoción por hacer la obra de Dios llenando las necesidades del nuevo convertido, y cumplir con la Gran Comisión de ir y hacer discípulos*. Necesitamos despertar en los miembros de la IMMAR, la **visión bíblica** de compasión por las almas alcanzadas hasta lograr que ese fruto permanezca. Así todos seremos motivados a seguir la dirección correcta para lograr los propósitos específicos de la consolidación

de resultados. El emplear la Consolidación como estrategia y herramienta traerá como consecuencia el engrandecimiento saludable del Reino de Dios en la IMMAR.

Introducción.

Cuando un bebé nace, necesita ser cuidado en todo sentido, darle alimento, bañarle, cambiarle, etc. Es un ser humano completamente dependiente. Cuando alguien nace a la vida eterna necesita cuidados semejantes. La iglesia no ha cuidado como debe ser a los “bebés espirituales” cuando los deja para que ellos crezcan solos y como puedan, siendo después cristianos enfermos. Como parte de nuestra responsabilidad cuidemos y alimentemos a estos recién nacidos y veremos así cristianos saludables.

Definición:

Es el proceso de trece semanas, aproximadamente, para afirmar y dar solidez al cristiano, que culmina con una experiencia sobrenatural con Dios a la cual llamamos “Pacto con Dios”. LOS MATERIALES DE DISCIPULADO INMEDIATO, INTENSIVO Y SISTEMÁTICO, ESTÁN DISPONIBLES EN FORMA IMPRESA Y DIGITAL LA PÁGINA OFICIAL DE LA IMMAR: immar.org.mx

Justificación.

La restauración integral (espíritu, alma y cuerpo) de cada creyente, como lo vemos en la vida de Jacob y Saulo.

PRESENTAMOS AQUÍ UN PROGRAMA SUGERIDO PARA EL RETIRO DE DISCIPULADO INTENSIVO QUE PUEDE SER ADAPTADO SEGÚN LAS NECESIDADES DE LA IGLESIA LOCAL ANFITRIONA. NO RECOMENDAMOS SE IMPARTA DURANTE LA ESCUELA DOMINICAL, PUES LE RESTARÍA EL IMPACTO TRANSFORMADOR E INSPIRACIONAL PARA EL QUE FUE PENSADO. LA DINÁMICA DE ESTE DISCIPULADO ES LLEVAR AL NUEVO CONVERSO A UN ENTORNO DIFERENTE DONDE SEA MOTIVADO, MINISTRADO Y SANADO.

Guía y Recomendaciones Generales para los Maestros

HORARIO TENTATIVO PARA RETIRO DE DISCIPULADO INTENSIVO

Viernes

- 02:30 p.m. Inscripciones
- 03:15 p.m. Dinámica Rompehielos
- 04:00 p.m. 1º Tema "La Condición de ser salvo"
- 04:45 p.m. Taller (para reforzar tema. FORMACIÓN PRÁCTICA)
- 05:30 p.m. Tiempo de esparcimiento (juegos de mesa, futbol, voleibol, etc.)
- 07:00 p.m. Cena
- 08:00 p.m. Rally las 9 estaciones finalizando con una Fogata.
- 10:00 p.m. Dinámica: Círculo de la amistad (en la cabaña) Válvula de escape para catarsis.
- 10:30 p.m. A dormir

Sábado

- 07:30 a.m. Caminata (Devocional al aire libre. Objetivo: Admirar las maravillas de Dios)
- 08:30 a.m. Desayuno
- 09:30 a.m. 2º Tema: La decisión de un cambio de vida (Presentado en obra de teatro o drama. La obra aborda el tema de la Idolatría abiertamente, pero sin atacar)
- 10:15 a.m. 3º Tema "El arrepentimiento"
- 11:00 a.m. Taller para reforzar los 2 temas anteriores
- 11:45 a.m. 4º Tema "Fe para salvación" (Debate: La fe que salva VS La fe que no salva).
- 12:30 a.m. Taller (para reforzar el tema anterior)
- 01:00 p.m. Comida
- 02:00 p.m. Dinámica de integración
- 03:00 p.m. 5º Tema "La justificación"
- 03:45 p.m. Preguntas y respuestas (dirigidas) en lugar del taller para reforzar.
- 04:30 p.m. Tiempo de esparcimiento (organizado)
- 06:00 p.m. Oración por necesidades (en grupos) programa de oración
- 07:00 p.m. Cena
- 08:00 p.m. 6º Tema "La regeneración"
- 08:45 p.m. Taller para reforzar el tema
- 09:15 p.m. Dinámica: Círculo de la amistad (En la Cabaña)
- 09:45 p.m. A dormir

Domingo

- 08:00 a.m. Devocional (Tiempo con Dios)
- 08:30 a.m. Desayuno
- 09:30 a.m. 7º Tema "La seguridad de la salvación"
- 10:15 a.m. Compartir su propia experiencia. Taller para reforzar el tema (Actividad en grupos)
- 11:00 a.m. 8º Tema "La restauración integral"
- 12:00 a.m. Preparándonos para el regreso.

Objetivos.

- A) Que el nuevo convertido permanezca en la fe cristiana.
- B) Restaurar la relación con Dios de cada miembro de la iglesia.
- C) Involucrar al creyente en la visión y misión de la IMMAR.



5ª APLICACIÓN
ACCIÓN SEMANAL “GÁNATE UN AMIGO” / EVENTO EVANGELÍSTICO
EN EL TEMPLO

Después de mucho tiempo de invitar a su familiar a la iglesia, hoy aceptó acompañarle, ¿cómo le gustaría que fuera el servicio?

Elementos de la actividad: Toda la atmósfera de este servicio debe ser desarrollada pensando en las personas que vienen por primera vez, con el objetivo de causarles una buena impresión, una claro entendimiento del mensaje del Evangelio, y obtener como resultado su decisión de recibir a Cristo. Veamos algunos de estos elementos.

Promoción: El día del amigo debe ser ampliamente anunciado desde el inicio del ciclo, con todos los medios que la iglesia tenga para divulgarlo (pantallas de video, agendas para el liderazgo, redes sociales, tv, boletines de la iglesia, etc.) se sugiere que el tema del mensaje sea relevante a las necesidades de las personas que queremos alcanzar, de tal manera que se constituya en una herramienta que los hermanos puedan utilizar para invitar a sus amigos.

Servidores: El equipo de servidores debe tener una actitud de amor y servicio especial en ese día. Debemos recordar que no hay segunda oportunidad para una primera buena impresión.

Programa. Todos los elementos del programa deben ser distintos a los que hacemos regularmente, por ejemplo:

Bienvenida a los invitados, debe hacerse con discreción, evitando hacerlos sentir incómodos.

Cantos, deben ser cantos que expliquen claramente el mensaje del evangelio o de testimonio deben ir de acuerdo al tema del mensaje. Evitar cantos con terminología complicada o extraña para el visitante.

Motivación y recolección de la ofrenda. Debe hacerse con propiedad, pero también con sensibilidad a los que nos visitan por primera vez. Una breve explicación sobre el uso y el manejo de los fondos, puede ayudar a que el escepticismo del invitado desaparezca.

Tiempo. Vivimos en una sociedad que cada vez más valora el tiempo, si el servicio evangelístico es demasiado largo, los invitados se cansan y los perdemos, ya sea por falta de atención o por que se retiran temprano. Para contrarrestar este factor se sugiere lo siguiente:

Dinamismo en el programa. Cada participante debe estar preparado para no perder tiempo entre cada punto del programa.

Director de escena. Es el encargado de supervisar el desarrollo del programa, velando por el cumplimiento a tiempo de los privilegios y haciendo sobre la marcha las modificaciones que sean necesarias.

Programa escrito. Debe tenerse definido con anterioridad por escrito, la duración de cada privilegio.

Puntualidad. Se debe iniciar puntual.

Brevedad. El programa completo no debe ser demasiado largo. En nuestro caso, el "Día del Amigo" no dura más de hora y media.

Características del mensaje:

Contenido. Debe ser relevante a las necesidades de las personas que deseamos alcanzar. Con un título llamativo, anunciado desde el inicio del ciclo y que sea un instrumento para que los hermanos puedan motivar a sus invitados a venir.

Tiempo. Debe ser limitado, considerando que nos estamos dirigiendo a una audiencia que no está acostumbrada a escuchar mensajes. No debe ser pensando en los hermanos de la iglesia, pues es un día dedicado a los que no conocen al Señor Jesucristo.

Desarrollo. Debe evitarse el uso de palabras teológicas complicadas o de la jerga evangélica que puedan confundir a la audiencia.

Apoyos. Pueden utilizarse elementos didácticos que ayuden a la mejor comprensión del mensaje, tales como testimonios, dramas, cantos especiales, ayudas audiovisuales y un boletín con los textos bíblicos que se utilizarán.

Presentación de la cosecha del ciclo. En el momento del llamado se debe invitar primeramente a aquellos que han recibido a Cristo durante el ciclo, para confirmar su decisión, y motivar a los invitados a entregar su corazón a Jesús. Esto permite reconocer el trabajo del grupo y del líder durante el ciclo.

Equipo de Discipuladores (Consolidación). Se tendrá el cuidado en recolectar los datos de las personas que han entregado su vida a Jesucristo. Para ello se debe contar con un equipo preparado para realizar este trabajo. También se sugiere darles un obsequio sencillo, pero que les haga sentir la importancia de la decisión que han tomado. **(Ver PPoint Discipuladores, PEPPIL, Com.Ev. y Disc.local)**

Conclusión. Este día es la culminación de un proceso evangelístico que puede producir muchas almas rendidas a Jesucristo. Oremos a Dios que nos permita aprovechar esta oportunidad y ser estratégicos en la entrega del mensaje del evangelio recordando las palabras del apóstol Pablo que dijo:

“Me he hecho a los judíos como judío, para ganar a los judíos; a los que están sujetos a la ley (aunque yo no esté sujeto a la ley) como sujeto a la ley, para ganar a los que están sujetos a la ley; a los que están sin ley, como si yo estuviera sin ley (no estando yo sin ley de Dios, sino bajo la ley de Cristo), para ganar a los que están sin ley. Me he hecho débil a los débiles, para ganar a los débiles; a todos me he hecho de todo, para que de todos modos salve a algunos. Y esto hago por causa del evangelio, para hacerme copartícipe de él”. 1 Corintios 9:20-22

CONSEJOS



CONSEJO 1

ACTITUDES CORRECTAS DEL PASTOR

Para convencer al pueblo y lanzar a funcionar la nueva estrategia es muy importante las actitudes que el Pastor tenga. Por lo menos mencionemos seis.

- 1. Pasión.** Es un ingrediente importante para transmitir una visión, el Pastor debe compartir la estrategia con entusiasmo y fervor.
- 2. Fe.** Estar convencido y creer que el uso de la estrategia es el deseo de Dios y que producirá los frutos anhelados.
- 3. Sabiduría.** Debe conocer a la estrategia. Por lo menos haber recibido las lecciones que hablen de las dos actividades que se realizan semanalmente en el Grupo (Planificación y reunión familiar) y la reunión del Pastor con el liderazgo (MEP de líderes) Se recomienda que visite una Célula Familiar para verlo con sus propios ojos.
- 4. Seguridad.** La fe y el conocimiento le darán seguridad para compartir la visión con convencimiento. Recuerde que la gente sigue a líderes seguros y no a los indecisos.
- 5. Valentía.** El Pastor debe demostrar que esta dispuesto a pagar el precio y que llegará al final a pesar de los obstáculos.
- 6. Esfuerzo.** Esta estrategia requiere que el Pastor dedique tiempo en oración e investigación, y además dinero para aprender y compartir la visión.

CONSEJO 2

LA ESTRATEGIA LIDERADA POR EL(LA) PASTOR(A)



ES IMPORTANTE considerar que el Pastor(a) debe ser el responsable y director principal de la estrategia de las Células Familiares y no lo debe delegar a otro hermano.

NOTE que en esta estrategia hay demandas, compromisos y órdenes. Y si quiere que los líderes y la congregación apoyen, se entusiasmen y trabajen en la visión, el Pastor(a) debe asumir la coordinación. Veamos dos razones de peso:

El Pastor es reconocido como el hombre de Dios. La iglesia para involucrarse con entusiasmo en un nuevo programa requiere seguir a un líder que sea reconocido como el hombre de Dios.

El Pastor es la autoridad de la iglesia. Esta estrategia requiere obediencia y disposición porque se establecen metas y un plan de actividades. Al liderazgo le resultará más sencillo seguir al (la) Pastor(a) porque él es la autoridad de la iglesia.

CONSEJO 3

INICIAR CON POCOS GRUPOS



Inicie con pocos grupos aunque la iglesia sea grande:

Al inicio, hay la tendencia de querer involucrar al 100% de la congregación en la estrategia de las Células Familiares, y esto lleva al Pastor a tomar actitudes incorrectas como frustración, enojo y desesperación, al ver que no todos se incorporan. Y también lo conducen a tomar decisiones no apropiadas como querer formar la mayor cantidad de células para involucrar a todos. Sin embargo esto da como resultado

dificultades y complicaciones al desarrollo de las células. Lo más sabio es comenzar con pocas células por las siguientes razones:

> Se garantizan resultados exitosos:

Al tener pocas células se tiene la posibilidad de que desde el inicio estén con buena cantidad de hermanos y esto da más capacidad de traer invitados inconversos. Y también las células tienen la oportunidad de invitar hermanos de la misma iglesia, estos dos elementos proporcionan la gran probabilidad de multiplicar las células rápidamente y así demostrar que si funcionan en nuestro país, ciudad e iglesia.

> Se forma un modelo:

Es importante que las células formadas tengan un mismo patrón y resulta más estratégico en el sentido de supervisión y verificación del sistema iniciar con pocas células y no con muchas. Además la segunda generación de células tendrá el mismo patrón de las células originales y así la garantía de uniformidad en la estrategia.

Recomendación para una iglesia de hasta 75 miembros, formar 1 a 2 grupos

Recomendación para una iglesia de 75 en adelante, formar 4 a 5 grupos.

CONSEJO 4
APLICAR LA ESTRATEGIA COMO SE APRENDIÓ



No es lo mismo adoptar (aplicar a cabalidad) que adaptar (aplicar con modificaciones)

Al querer iniciar esta estrategia se tiene el impulso de no aplicarla con todos sus elementos, sino únicamente hacer algún ajuste o cambio, justificando que es de otra denominación, esta en otro país y que vive en otra cultura, sin antes entender los principios y elementos comunes de las culturas. Veamos porque razón hay que apearse lo más cercano posible al modelo sugerido.

> Si funcionó, “aquí” puede funcionar “allá”

Este consejo consiste en que usted debe implementar en su iglesia lo más posible la estrategia de las Células familiares, aunque esté en otra ciudad, cultura y denomina-

ción. Y tan solo después de implementarlo, si se comprobó que no se adapta algún detalle del modelo, entonces cambiar o ajustar. Y no cometer el error de quitar o modificar sin haberlo experimentado.

> La garantía

Nadie dará garantía de su producto si no se siguen las normas establecidas en el “manual de instrucciones”. Estamos convencidos de que si alguien aplica el modelo según lo enseñado en este manual obtendrá un crecimiento del 100% de las personas involucradas en las células familiares a un máximo de un año.

CONSEJO 5 ESTABLECER UN CICLO A LA VEZ



¿Qué es un ciclo?

Es el trabajo evangelístico realizado en una manera sistemática por cada célula familiar durante un periodo de 6 semanas.

¿Por qué un ciclo?

Porque nos permite ver fruto abundante “para que llevéis fruto” y definitivamente un trabajo responsable para que el “fruto permanezca”.

¿Cómo hacer un ciclo?

Se aconseja que se haga al principio uno a la vez, con esto queremos decir que debemos iniciar con el ciclo de evangelización, posteriormente con el de consolidación y finalmente el de discipulado.

Se inicia con el ciclo de evangelización para seguir el proceso de ganar y posteriormente en el segundo ciclo se implementa consolidación, que es retener el fruto y en el tercer ciclo discipulado.



CONSEJO 6

REALIMENTAR LA ESTRATEGIA EN LA IGLESIA PILOTO

¿Qué es realimentarse?

Con realimentarse queremos decir que, después de haber implementado (alimentado) el modelo de las células familiares se recomienda mantener relación con la iglesia que enseñó la estrategia básicamente por dos razones:

1. **Las necesidades son diferentes:** Al inicio no se captan todos los elementos, no porque no se tenga capacidad de entenderlos, sino porque son diferentes las necesidades de una iglesia que esta por entrar al modelo de las células familiares que de una que ya está aplicando la estrategia.

2. **El modelo es progresivo:** Aunque lo elemental no varía (las reuniones de líderes, planificación y reunión familiar evangelística), existen detalles que por el crecimiento demandan ajustes o innovaciones.

¿Cuándo realimentarse?

Debido a la experiencia que hemos adquirido año tras año, se recomienda que los hermanos que inician con la estructura de las células se realimenten mínimo una vez por año debido a que las etapas son diferentes.

¿Dónde realimentarse?

Se recomienda que sea la iglesia que enseñó la estrategia, esto para darle continuidad al desarrollo de la estructura.

¿Quiénes participan en la realimentación?

Se recomienda que sea el pastor y los responsables de los diferentes ministerios que funcionan dentro de la iglesia.

¿Cómo realimentarse?

Organizándose para recibir seminarios ó celebrar retiros espirituales periódicamente, para refrescar la visión de las células, para contar con los materiales necesarios y actualizados. Es importante también estar en comunicación ya sea vía telefónica, WhatsApp, e-mail con las iglesia metodistas Piloto que están aplicando los principios y la estrategia de grupos celulares con resultados positivos.

PALABRAS FINALES

“NO ES LO MISMO AÑADIR QUE MULTIPLICAR”

A través de estas líneas deseamos compartirles nuestro entusiasmo por el trabajo en células. Amados hermanos metodistas, estamos viviendo tiempos nuevos y desafiantes para la gloria de Dios. Y cuando un Pastor y su liderazgo deciden trabajar en células, una de las primeras satisfacciones que alcanzan es la de ver cómo el Señor trae a nuestros cultos dominicales y escuela dominical, gente nueva que ha reconocido a Jesucristo como Salvador y Señor de sus vidas **en el seno de un hogar donde se reúne una célula**. Pero la aventura no termina ahí, el proceso es largo y requiere de una perseverancia a prueba de todo. Necesitamos lidiar con la indiferencia hacia la evangelización que en ocasiones prevalece en la iglesia local, ese ambiente nos dice que hay una ausencia del compromiso discipular. En algún momento todos hemos coincidido en que la Iglesia metodista sí **evangeliza pero no discipula**, es decir, sólo nos limitamos a **añadir** gente interesada en la Iglesia o el Evangelio, que en ocasiones sí hacen su profesión de fe. Pero nos conformamos con eso sin llegar a discipularlos (**multiplicar**). Y así es como truncamos el **proceso de transformación** que se inicia ante la decisión de una persona de seguir a Jesucristo como su Señor y Dios.

Necesitamos clamar al Señor para que nuestra amada Iglesia Metodista experimente una impactante visitación del Señor a través del trabajo celular. El trabajo es arduo pero también está lleno de bendiciones y ricas satisfacciones en todos los aspectos de la vida, para quienes siembran la Palabra de Dios a través de una célula. El hecho de reconocer que Dios nos ha llamado a ser sus hijos mediante nuestra fe en Jesucristo su Hijo amado **nos compromete a ir y hacer más discípulos**.

Creemos firmemente que todo metodista debe recordar que la vida cristiana no consiste sólo en **hacer** sino en **ser**. Dos factores determinantes que nos han ayudado a entender que la vida y naturaleza de un **discípulo** va más allá de vivir un cristianismo “de domingo”, son: 1) Que al convertimos a Cristo iniciamos un largo **proceso** al que llamamos bíblicamente **Discipulado**, y 2) Que en este proceso **somos** transformados día a día **por el poder de Dios** a través del Espíritu Santo en el seno de una iglesia (célula) hasta alcanzar la perfección cristiana. El Señor Jesucristo te está llamando a ti y a la congregación que representas, a asumir el reto de ser una iglesia celular. Recuerda que el primer paso para **ser** una Iglesia Celular

radica en **ser y vivir como** genuinos discípulos de Jesús. Es nuestro deseo y el de nuestros hermanos que integran el Equipo Nacional de Testimonio Cristiano, ver en ti un@ cristiano@ metodista que vive gozoso el **proceso de ser** un discípulo del Maestro **cumpliendo su voluntad de ir y predicar el Evangelio haciendo más discípulos**, no importando cuan lejos te sientas de ello. Siempre debes recordar lo siguiente:

Cuando digo que soy discípulo, no estoy diciendo que soy perfecto, lo que digo es que antes estaba perdido, Jesús me rescató y ahora soy salvo.

Cuando digo que soy discípulo... no lo digo con orgullo, lo que digo es que soy torpe y necesito que Cristo sea mi guía.

Cuando digo que soy discípulo... no estoy tratando de ser fuerte, estoy confesando que soy débil y que necesito a Cristo para que me cargue.

Cuando digo que soy discípulo... no estoy poniéndome fachada de exitoso, admito que he fallado y necesito que Dios limpie mis desastres.

Cuando digo que soy discípulo... no estoy diciendo que he alcanzado la perfección, estoy admitiendo que mis defectos son visibles, pero Dios cree que valgo la pena.

Cuando digo que soy discípulo... aun siento el dolor, pero cuando me duele clamo a Dios y Él me alivia.

Cuando digo que soy discípulo... no estoy diciendo que soy más santo o mejor que tú, solo soy un simple pecador que de alguna manera recibió la GRACIA de Dios sin merecerla.

Como puedes ver, ser un Discípulo de Jesús no es ser “perfecto”, sino estar en camino hacia ese punto: **la Perfección Cristiana**.

Está en tus manos la oportunidad de **ser** parte de este formidable proceso que Dios ha iniciado en toda la IMMAR. Intégrate y capacítate bajo la cobertura de tu Pastor@, porque ser una Iglesia Celular es ser una Iglesia que vive obediente al Gran Mandato de ser testigo fiel de Jesucristo.

¡MÁS QUE AÑADIR, LA VISIÓN DE LA IMMAR DEBE SER MULTIPLICAR!

Suyos en la Misión de extender el Reino de Dios,

El Equipo nacional de Testimonio Cristiano, IMMAR 2022-2026:

Pbro. Isidro Martínez Cortés , Presidente Nacional del Área de Testimonio Cristiano

Pbro. Noé Sánchez Molina , Presidente Nacional de la Comisión de Ev. y Discipulado





Manual práctico para iniciar

CÉLULAS O GRUPOS PEQUEÑOS

Cómo establecer células de crecimiento en la Iglesia local; el plan para iniciar Grupos pequeños.



Iglesia Metodista de México A.R.

Área Nacional de Testimonio Cristiano

